

Emergencia sanitaria por brote de Mpox

- La OMS advirtió que los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades de África informaron que en el presente año se han detectado más de 15.600 casos y 537 muertes por Mpox. Asimismo, detalló que en el último mes se han registrado más de 100 casos confirmados en países vecinos a la República Democrática del Congo que con anterioridad no habían experimentado el virus.
- Los signos y síntomas de esta enfermedad pueden experimentarse desde una semana luego de la exposición al virus hasta los 21 días. Las erupciones pueden durar de 2 a 4 semanas.



PACIENTE. Una de las señales más claras de la enfermedad son las erupciones en la piel que empiezan en el rostro y se extienden a otras partes del cuerpo.

Perú: 77 casos de viruela del mono de la cepa clásica

ALERTA. Ministerio de Salud informó que nueva variante de Mpox aún no llega al país, pero es mejor estar preparados. La enfermedad se contagia por contacto directo.

Fiorella Azaña

Tras la emergencia sanitaria internacional declarada por la OMS ante el brote de la enfermedad Mpox (clado Ib), comúnmente conocida como viruela del mono, el Ministerio de Salud emitió una alerta para que todos los establecimientos de atención médica del país incrementen la vigilancia epidemiológica.

Y es que, según datos de la Sala Situacional del Minsa, se han registrado 77 casos posi-

vos de la viruela del mono de su cepa clásica en el Perú en lo que va del año, lo que evidencia la necesidad de mejorar las medidas de precaución.

Juan Carbajal, analista de datos, informó a **La República** que Lima metropolitana es la zona más afectada por esta enfermedad, con 58 casos; especialmente Lima Cercado, Los Olivos, San Juan de Lurigancho y San Martín de Porres.

Cabe destacar que de los 77 pacientes con viruela del mono confirmados, 73 son hombres y

69%

de los pacientes con la viruela del mono son hombres. La mayoría de los infectados son personas con VIH.

4 mujeres. Además, el 69% de los infectados son personas que viven con VIH.

En el Perú, el primer caso de Mpox se confirmó el 26 de junio

del 2022, año en que se reportaron 3.697 casos; mientras que en el 2023 se registraron 164 y hasta la semana epidemiológica 32 del 2024 se han confirmado 77 positivos, pero ninguno de ellos de la nueva variante.

En esa línea, César Munayco Escate, director general del Centro Nacional de Epidemiología, Prevención y Control de Enfermedades del Minsa, precisó a **La República** que los 77 casos de contagio son parte del brote del año 2022 y reiteró que la nueva variante de la

enfermedad no ha ingresado al Perú. No obstante, indicó que la alerta se emitió para prevenir que esto no ocurra.

“Esta alerta implica que debemos prepararnos para enfrentar la posible llegada de la nueva variante. Hace dos días se informó de un caso en Suecia, lo que indica que ya ha salido de África, por lo que debemos estar listos para este nuevo problema que tenemos a nivel global”, explicó Munayco.

Los síntomas

Munayco informó que los síntomas de la viruela del mono son fiebre, dolor de cabeza, dolores musculares, fatiga extrema, inflamación de los ganglios linfáticos y una erupción cutánea que suele comenzar en la cara y se extiende al resto del cuerpo. Recalcó que la nueva variante presenta casi los mismos signos, pero parece ser más contagiosa y tiene una capacidad de propagación más amplia.

“Nosotros estamos vacunando solo a la población de

alto riesgo, porque la vacuna busca reducir las complicaciones, como las personas con VIH”, mencionó.

Contagio de viruela

En cuanto a la transmisión de la enfermedad, Pablo Tsukayama, profesor de Microbiología de la Universidad Cayetano Heredia, señaló que se produce “principalmente a través de relaciones sexuales y contacto directo con las lesiones”.

Además, mencionó que la población de mayor riesgo incluye a personas con múltiples parejas sexuales y a pacientes con VIH o sida. Sin embargo, también se ha observado en África un aumento significativo de contagios en mujeres y niños con esta nueva variante que parece ser más contagiosa.

Tsukayama explicó que la nueva variante se extiende más rápido y es un poco más letal.

“También se puede contagiar de Mpox a través de objetos contaminados como ropa o ropa de cama”, advirtió. ❖



SOCIEDAD →13

Perú reporta 77 casos de viruela del mono

Expertos señalan que la confirmación de los casos positivos de la cepa clásica en lo que va del año evidencia la necesidad de mejorar las medidas de precaución.